



El Ejército ya reparte ayuda en Acapulco; se multiplican centros de apoyo civiles

Las víctimas mortales del huracán *Otis* se elevaron a 39 en el reporte oficial; acapulqueños y turistas varados aún padecen la ausencia de abasto

Tragedia. Lo que era previsible se hizo una triste realidad: la cantidad de víctimas fatales por el huracán *Otis* se ha elevado una vez que las cuadrillas organizadas han comenzado a inspeccionar los escombros. La cifra oficial se elevó de 27 a 39, además de que hay preocupación especial por siete desaparecidos.

Una buena noticia es que el Ejército por fin logró una cadena completa de acopio, traslado y entrega de ayuda, algo que sin duda favorecerá que la vida en el Puerto se vaya normalizando (hasta donde el terrible impacto de la naturaleza lo permita).

Las embarcaciones son un punto particular en esta terrible historia. Se calcula en unas 5 mil las que tienen Acapulco como puerto

y, sin embargo, son muy pocas de las que se tienen noticias claras.

Por otra parte, empieza a ser claro que el impacto económico de la reconstrucción implicará un gran reto para autoridades y sector privado. La mayor parte de la infraestructura hotelera está tocada. al tiempo que las viviendas, familias, toda la vida de quienes trabajan allí se ha perturbado de raíz. Es una encrucijada a la que habrá que enfrentar una vez que las cadenas de transporte de agua y alimentos se vean aseguradas.

La terrible tragedia de *Otis* ha escrito ya sus primeras páginas, pero faltan muchas que serán tristes y dolorosas. Conforme las comunicaciones se reestablecen, esto se hace evidente. **PAG - 5-6**



Ejército arranca operativo de ayuda y acerca despensas y agua a víctimas del destructor *Otis*

Logran acercar 8,170 despensas y más de 18 mil litros de agua; vía aérea auxilian a pobladores de zonas de difícil acceso

Eloísa Domínguez

nacional@cronica.com.mx

Al arrancar los operativos en Acapulco, Guerrero, para coordinar los apoyos de comida, agua y medicamentos que demandan las víctimas del huracán *Otis*, que al momento de su paso dejó 39 personas sin vida —de acuerdo con los últimos reportes oficiales—, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) lograron acercar 8 mil 170 despensas y 16 mil 80 litros de agua en las colonias más afectadas del puerto de la costa guerrerense.

Al cierre de esta edición, la Sedena informó que en coordinación con el gobierno de Guerrero se tiene prevista la recepción de 20 mil despensas más en el transcurso de las próximas horas.

Los elementos del Ejército también realizaron ocho operaciones aéreas en las que pudieron trasladar todo tipo de ayuda y aunado a ello establecieron un centro de acopio ubicado en Mundo Imperial —lugar en el que *Otis* irrumpió con furia cuando el pasado miércoles se llevaba a cabo una convención minera internacional—. En este sitio se estableció de manera oficial la entre-

ga de apoyos que arriben desde la Ciudad de México, a la par de otro centro de acopio ubicado en la 35/a. Zona Militar en Chilpancingo, de acuerdo con la dependencia federal.

Como parte de los trabajos militares, se indicó que la caseta de La Venta, donde está desplegada la Guardia Nacional, se hará saber del conocimiento de la gente que lleve donaciones en especie y será necesario tomar la desviación a Punta Diamante para ingresar a la zona del Mundo Imperial.

CONTIENE SAQUEOS

Este sábado, a cuatro días de la tragedia en Acapulco, se suman mil 300 efectivos más del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, con apoyo de 14,700 de la Guardia Nacional con los que ya se cuenta para evitar robos y saqueos.

A los servicios de apoyo se han sumado dependencias como la Secretaría de Relaciones Exteriores, que informó facilidades para que fluya la ayuda humanitaria que distintos gobiernos en el mundo, personas de otros países y comunidades de connacionales en el extranjero desean enviar para la gente afectada en Acapulco.

CENTROS DE ACOPIO

En caso de que se quieran hacer donaciones en especie, la Cancillería mexicana destacó que estarán habilitados los centros de acopio en la Ciudad de México administrados por la Secretaría de Marina, la cual se encargará de llevarlos a las zonas afectadas. En la sede de la Secretaría de Marina (Puerta 4), calzada de la Virgen esquina con Avenida Heroica Escuela Naval Militar, Col. Presidentes Ejidales, Coyoacán.

<https://maps.app.goo.gl/byrjuhzfyeHNBZAL>. CENCIS Marina calzada de la Virgen No. 1800, Col. Ex-Ejido de San Pablo Tepetlapa, Coyoacán.

<https://maps.app.goo.gl/FaL8NQ9pMTMkG67B6>. Centro Médico Naval

Avenida Heroica Escuela Naval Militar No. 745, Col. Presidentes Ejidales, Coyoacán. <https://maps.app.goo.gl/Nxthd5YTZ89k3yypv6>. Instalaciones logísticas de la Secretaría de Marina (Agrícola Oriental). Canal de San Juan s/n Col. Ejército Constitucionalista, Iztapalapa <https://maps.app.goo.gl/Cn-CwpZEgJhwP3Tnd8>. Club Naval Norte Fernando Alencastre No. 300 II Secc. del Bosque de Chapultepec, Miguel Hidalgo.

<https://maps.app.goo.gl/Pm-21nUDWtSP75s45A>



Aunque los habitantes y turistas que aún se encuentran varados en el puerto de Acapulco denuncian que no reciben apoyo y hacen falta víveres, gobiernos estatales y municipales se suman cada día a recolectar y distribuir ayuda de todo tipo y que harán llegar a los centros de entrega.

El famoso tianguis de 'la Zapata' quedó totalmente destruido con más de 600 locales afectados. Son ocho las familias que duermen al lado de la poca mercancía que pudieron recuperar para que no se la roben. A su vez, la Autopista del Sol y la entrada al puerto se han vuelto regulares con el flujo y arribo de vehículos con ayuda que se van directamente a la zona de la costera, sin prestar atención a las colonias populares. Foto: Dassaev Téllez - Cuartoscuro.



El Ejército ha tomado el control de Acapulco y asume las labores de entrega de alimentos, entre tantas otras.



El Ejército ha tomado el control de Acapulco y asume las labores de entrega de alimentos, entre tantas otras.